

# Von der Häusergruppe zum stattlichen Dorf

**Ziefen** | Buch zum 800-jährigen Bestehen der Gemeinde



Die Rebhalde: Hier betreiben wieder einige Hobbywinzer Rebbau. Auch die Spazierwege sind beliebt. Bilder zvg

Aus einem vermutlichen Gehöft oder einer Häusergruppe ist seit 1226 das heutige Ziefen entstanden. Zum 800-Jahre-Jubiläum der Gemeinde im Fünf-libertal hat Dorfchronist Franz Stohler ein Buch herausgegeben.

## Willi Wenger

Das 104 Seiten umfassende Buch «800 Jahre Ziefen Civenne» ist eine einzigartige Publikation über das Ziefner Dorfleben. Die Vernissage findet am 27. November statt.

Anders als der Titel vermuten lässt, sind schwerpunktmässig die jüngere Vergangenheit mit den wesentlichen Veränderungen im Alltagsleben beschrieben. Doch wird mit einer ausführlichen Chronologie der gesamten Dorfgeschichte Rechnung getragen. Die Texte von Autor Franz Stohler werden mit rund 150 Bildern ergänzt, was das im Verlag «Mis Buech» der Schaub Medien AG erschienene Werk in hohem Masse aufwertet.

Franz Stohler, seit Jahrzehnten als Dorfchronist tätig, konnte bei seiner mehr als zwei Jahre dauernden Arbeit an der Publikation aus seinem umfangreichen Archiv schöpfen. «Durch Recherchen und Gespräche mit Zeitzeugen habe ich zudem wichtige Informationen sammeln können, welche im Buch ebenfalls dokumentiert sind», fügt er an. Bei «800 Jahre Ziefen Civenne» handelt es sich um sein bereits zehntes Werk über seine Heimatgemeinde.